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      Как было бы здорово, если бы  к крошечной  ножке каждого 

появившегося на свет малыша крепилось персональное пособие по его 

воспитанию!  И если бы всем новоиспеченным мамам и папам делали 

прививку – от повторения ошибок их собственных родителей!  А еще 

хотелось бы, чтобы у всех людей, занимающихся воспитанием детей – 

матерей и отцов, бабушек и дедушек, педагогов и друзей, - были 

специальные  устройства  для  чтения мыслей.  Уж тогда они ни в коем 

случае не понимали бы превратно намерения малышей и не допускали бы 

ошибок  в  воспитании!  И как  хорошо  было  бы, если  бы  каждый  ребенок 

рос  здоровым, счастливым,  безмятежным  и свободным! 

     Увы,  нет на маленьких  ножках  никаких  руководств, не существует пока 

на свете ни приборов для чтения мыслей, ни вакцин , которые помогли бы 

родителям.  

 

Как надо родителям готовить ребенка к поступлению в детский сад: 

 

 Тренировать у ребенка буквально с самого рождения систему 

адаптационных механизмов и приучать его заблаговременно к таким 

условиям и ситуациям, в которых ему надо менять формы поведения. 

 Не обсуждать при малыше  волнующие вас проблемы, связанные с 

детским садом. 

 Отправлять ребенка в детский сад лишь при условии, что он абсолютно 

здоров. 

 Не отдавать ребенка в детский сад в разгаре кризиса трех лет. 

 Заранее узнать все новые моменты в режиме дня детского сада и ввести 

их в режиме дня ребенка дома. 

 Повысить роль закаливающих мероприятия. 

 Как можно раньше познакомить малыша с детьми в детском саду и с 

воспитателями группы, куда он в скором времени придет. 

 Стараться отдать ребенка в группу, где у него есть знакомые 

ровесники, с которыми он раньше играл дома или во дворе. 

 Настроить малыша как можно положительнее к его поступлению в 

детский сад.  

 Учить ребенка дома всем необходимым навыкам самообслуживания. 

 Не угрожать ребенку детским садом как наказанием за детские грехи, а 

также за его непослушание. 

 Необходимо готовить вашего ребенка к временной разлуке с вами и 

дать понять ему, что  он уже большой. 

 Не нервничать и не показывать свою тревогу накануне поступления 

ребенка в детский сад. 

 Планируйте (для тех, кто работает) свой отпуск так, чтобы в первый 

месяц посещения ребенком нового организационного коллектива у вас 

была бы возможность оставлять там его не на целый день. 



        

 Все время объяснять ребенку, что он для вас, как прежде, дорог и 

любим. 

 

Как надо вести себя родителям с ребенком, когда он начал посещать 

впервые детский сад. 

 

 Настроить  ребенка на мажорный лад. Внушить ему, что это очень 

здорово, что он дорос до сада и стал таким большим. 

 Не оставлять его в дошкольном коллективе на целый день, как можно 

раньше забирать домой. 

 Создать спокойный, бесконфликтный  климат для него в семье. 

 Щадить его ослабленную нервную систему. 

 На время прекратить походы в цирк, театр, гости. Намного сократить 

просмотр телевизионных передач. 

 Как можно раньше сообщить врачам и воспитателям о личностных 

особенностях малыша. 

 Не кутать своего ребенка, а одевать его так, как необходимо в 

соответствии с температурой в группе. 

 Создать в воскресные дни дома для него режим такой же, как и в 

детском учреждении. 

 Не реагировать на выходки ребенка и не наказывать за детские 

капризы. 

 При выявленном изменении в обычном поведении ребенка как можно 

раньше обратиться к детскому врачу. 

 Расставайтесь с ребенком в детском саду с довольной улыбкой, без 

длительных объятий и поцелуев. Поцелуйте ребенка, скажите, что вы 

зайдете за ним после, и, улыбаясь, уходите независимо от того, кричит 

он или умоляет вас остаться. 

 Пусть возьмет с собой маленькую любимую игрушку. Это часто 

действует успокаивающе. 

 

Полезные советы: 

 

 Не рекомендуется отправлять ребенка в детский сад только для того, 

чтобы он приобретал там необходимые навыки, которые не удалось 

привить вам.  Не отдавайте его лишь потому, что не смогли научить 

умываться, пользоваться туалетом, самостоятельно одеваться и 

раздеваться. Лучше, если вы будете считать детский сад своего рода 

клубом, который ваш ребенок посещает, чтобы играть там и 

развлекаться в обществе ровесников. 

 Заранее подготовьте ребенка к мысли о детском саде, к необходимости 

посещать его.  И первое, что нужно сделать,- примерно за месяц до 

того, как он начнёт ходить туда, -  поменьше, чем обычно, будьте 



        

рядом с ним. Второе – подробно расскажите ему о детском саде, 

сводите туда, чтобы он узнал, что это такое, и у него сложилось 

собственное представление о нем. Скажите ребенку также, что вы 

гордитесь им – ведь он уже такой большой, что может ходить в детский 

сад. 

 С самого начала помогите ребенку легко войти в детский сад. Ведь он 

впервые в жизни расстается с домом, с вами, отдаляется от вас, хотя и 

всего на несколько часов в сутки. 

 Постарайтесь сделать так, чтобы у ребенка сложилось ощущение 

непрерывной связи между жизнью в детском саду и дома.  Не 

расспрашивайте его без конца о том, что он там делал. На этот вопрос 

он неизменно  ответит вам одно: «ничего» или же: «мы играли».  Если 

вы  все-таки  хотите во что бы то ни стало допытаться, как же он 

проводит время в садике, задавайте ему точные, конкретные вопросы. 

 Конечно, хорошо приучать ребенка к пунктуальности во времени, не 

опаздывать в детский сад.  

 

Самое  главное назначение детского сада в том, чтобы дать 

ребенку возможность общаться и играть со сверстниками. И 

каким  бы  ни  был  детский сад хорошим дополнением вашему 

дому,  не допускайте  непоправимую  ошибку – не считайте,  что 

он заменяет семью.   

 

 

      

      

 

     

 

 

 

      

     

  

 
 

 

 

 

                                          

 

  

     

 

 

 



        

 

 

 

         

      
 

 

  

                                          

 

 


